



Profes plantean desafíos a alcaldes recién electos

Profesores de la zona indicaron que los temas de infraestructura, financiamiento y seguridad será claves. Asimismo, habrá cambios con la asunción del Servicio Local en Andalién Costa.

Pablo Martínez Tizka
 cronica@estrellaconce.cl

Este próximo 6 de diciembre será la fecha en que los alcaldes vencedores de las elecciones van a asumir su período y en muchas comunas existirán cambios de mando y desafíos a nivel de educación pública.

Comunas como Lota y San Pedro de la Paz, que eligieron nuevo jefe comunal, también tendrán un modelo de administración educativo diferente, ya que desde el 1 de enero de 2025 estará bajo el mando del Servicio Local de Educación Pública (Slep) Andalién Costa.

No obstante, otras ciudades como Talcahuano, Penco o Tomé continuarán bajo la administración municipal, a la espera de la implementación del Slep Las Caletas.

Por ello, desde el Colegio de Profesores señalaron a La Estrella cuáles van a ser los principales desafíos para los nuevos alcaldes en las comunas de la zona.

DESAFÍOS

Jorge Barriga, presidente regional del Colegio de Profesores, indicó que "antes que todo hay que señalar que en todas las comunas hay problemas de infraestructura y que hay una demanda transversal. En algunas comunas hay mayor gravedad".

En el desglose general de los desafíos para los nuevos alcaldes, indicó que "en Lota ya es conocido que hubo problemas durante este último



MEJORA DE INFRAESTRUCTURA ES UNO DE LOS DESAFÍOS MENCIONADOS POR PROFESORES.

1

de enero de 2025 será la fecha en que se implementará el Slep Andalién Costa.

dro. Ya esto implica que el alcalde pierde la administración de la educación y esperamos que existan mejoras porque es la comuna más complicada. Asimismo, en Concepción, Chiguayante y Santa Juana también están administrados por un Slep, por lo que los alcaldes nuevos no podrán administrar".

Francisco Castillo, tesorero regional del Colegio de Profesores, indicó

2

dirigentes del Colegio de Profesores analizaron los principales desafíos en educación.

hubo temas de convivencia en el Liceo San Pedro y en el Seat".

Además de Lota, los profesores indicaron que Talcahuano es una comuna que tuvo muchos problemas.

Jorge Barriga señaló que "hubo muchos problemas con el pago de los sueldos de los profesores en este periodo. El alcalde entrante tendrá que intentar recomponer relaciones para recuperar

financiero importante y un desafío en infraestructura porque hay colegios en muy malas condiciones".

Añadió que "en Penco han existido cuestionamientos por el uso de recursos, desde Contraloría y hay que poner atención".

En tanto, Barriga, señaló sobre la comuna pencona que "la educación pública funciona, aunque existen los problemas típicos. Yo lo clasificaría junto con San Pedro de la Paz y Hualpén. En el caso de Penco, el alcalde que saldrá no fue de toda nuestra aprobación, pero zafaba en lo que es educación".

Respecto a Tomé, el presidente regional del

provincia. Cuando hay lluvias, estos problemas quedan en evidencia. No conocemos al alcalde electo, pero tenemos toda la disposición para hablar con él".

AMRBB

El presidente de la Asociación de Municipales de la Región del Bío-bío (Amrbb), Álvaro Ortiz, señaló que "son varios los desafíos en materia de educación que tendrán que ver los actuales Slep y el futuro Andalién Costa, sobre todo de ver cómo revertir las deficiencias de los ya instalados a nivel nacional. En esa línea, esperamos como un traspaso tranquilo de quienes asuman las alcaldías, porque aquí lo importante es el bienestar de los estudiantes, docentes y funcionarios de cada establecimiento".

El alcalde penquista fue crítico con la labor de los actuales Slep. "Si bien se crearon para desmunicipalizar la educación, para así mejorar la calidad y eficiencia, con el pasar del tiempo hemos visto que la calidad ha bajado, llevando a que, incluso, muchas familias decidan invertir por una mejor educación e infraestructura, migrando hacia los particulares subvencionados".

Finalmente, dijo en materia de infraestructura que "esperamos que exista mayor personal por parte de los Slep, para así agilizar la resolución de problemas que hay en las escuelas manejadas actualmente por mu-